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ACTA DE REUIUIOru ORDINARIA HS 63
C0NCEJO MUHtCtpAL DE QUTNTA DE TTLCOCO

En Quinta de Tilcoco, a las 19:30 horas, del día Martes 1§ de Agosto de 2014, en el
Edificio Las Vertientes, sala Ex Biblioteca Municipal, se da inicio a la reunión ordinaria del Concejo
Municipal de Quinta de Tilcoco, bajo la Presidencia del Sr. Alcalde Don Nelson Barrios Orostegui y
contando con la presencia de las Sras. Concejalas Sra. Zadda Salazar Vejar, Sra. Oriana Maturana
Gálvez y Sra. Mónica Matus Rivas y los Sres. Concejales, Sr. Heli Carrasco Ureta, Sr" Luis Gálvee
Castillo y Sr. Sergio Cuadra Smirnow.

Actúa como Secretaria de Actas la Secretaria Municipal {S), Doña Nelsa Rosana Moscoso
Zúñiea.

El 5r, Alcalde solicita a la Secretaria Municipal (s), que de lectura al Ord. N'65 de fecha
19/08/2014, emitido por la Sra. Teresa Faune Jara, Encarga de Ofician de Vivienda, por medio
del cual da respuesta a inquietud planteada en Concejo Municipal N'62, referente a reclamo
colocado por la Sra. María Ester Escohar Cartagena, sohre las deficiencias en la construcción del
Subsidio de Ampliación.

EI 5r. Alcalde indica que habían partidas que no estaban contempladas dentro del disefio, por
ello el Cantratista habría tomado Ia decisión de cambiar algunas cosas, se llegó un acurdo entre
el Contratista y la Sra. Ester Escobar. Sr. Alcalde menciona que tiene entendido que la Sra. Ester
habría aceptado Ia propuesta de solución.

1.- ADQUISIC!ÓN TERRENO UBICADO EN LA L0CALIDAD DE LA uÑA, sECToR LA PRIMAVERA.

DE PROPIEDAD DE LOS HEREDEROS SUCESIÓN URZÚA PIZARRO.

EL §r.Juan Figueroa, SECPLAN hace entrega al Concejo Municipal una minuta ssbre el Proyecto:
Alcantarillads Quinta de Tilcoco, Red Secundaria Segunda Etapa.

El Sr. Alcalde indica que hará entrega de su apreciación e !lustrará un poco e! tema e !ndica que

la idea es que la préxima sesión se vote la compra de este terreno.

El Sr. Alcalde menciona que para poder echar andar el alcantarillado del sector La viña, se

necesita construir un Colector y dos Plantas Elevadoras de Aguas Servidas PEAS, una se

construye en un espacio público uhicado al lado del campo deportivo y la otra se construye en el

sector la Primavera. Fara poder generár la viahilidad del proyecto se necesita un terreno para

construir esta PEAS.

El Sr. Alcalde indica que hay una familia la §ucesión Urzúa Pizarro, que tienen un proyecto de

suhdivisión para hacer parcelas de agrado, pero a pesar de que el terreno quedará urbanizado

con todos los servicios, ellos indican que les csstará vender el resto de los terrenos, por lo que

venden todo el predio.
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EL §r'Alcalde indica que son más de 4 hectáreas, que es un terreno que cumple las condiciones
para un proyecto a futuro, que se podría comprar como un recurso estratégico del Municipio,
como una inversión a futuro. Señala que el valor es de 35 millones de pesos la hectárea, el cual
es un valor bastante favorable para el municipio.tiene una ubicación estratégica,tiene huenos
accesos.

El 5r. Alcalde manifiesta que una de las PEAS está proyectada en el sector La Primavera, la que

debería quedar ubicada en el lado norte delterreno.

El Sr" Concejal Sergio Cuadra, consulta porque debe ser al norte, se le responde que eso Io
proyecto un ingenierCI y que todas las aguas deben llegar ahí primero al colector y luego cruzan.

El §r. Alcalde manifiesta que el lugar quedaría factihilizado ya que quedaría con alcantarillado y
entregarían una solución al Proyecto, para que La Viña quede con alcantarillado y se quedaría

Eon un terreno de 4 hectáreas.

El Sr. Alcalde menciona que se está concentrando toda la población en Quinta y que se dehe
proyectar el crecimiento de la comuna en otras localidades.

Aclara que el dinero pera comprar este terreno saldría de las platas que tienen que ver con el

tema de ESSBIO, quienes deben reembolsar lo que cuadra con lo que cuestan estos terrenos.
Señala además que no se tocarían las arcas municipales, ya que se logró fijar con ES§BIü el valor
en UF, saldrían lss recursos de ahí.

Le manifiesta al Concejo Municipal que les deja la inquietud, que mediten este tema, que lo

analicen, estudien que vean si es viable para el municipio y q ue la próxima Sesién de Coneejo se

someterá a votacién la adquisición de este terreno.

El Sr. Concejal Luis Gálvez, consulta cuanto es el terreno que se ocuparía Fara la PEAS. 5e le
responde que alrededor de 500 m2.

El Sr. Concejal Heli Carrasco. consulta si el terreno se podrá utilizar con fines habitacionales. El

Sr. Alcalde le indica qüe ál quedar factlbilizado, no debería tener problema para ufi proyecto

hahitacional, ya que no son tierras agrícolas y el tipo de suelo es apto para la construccién.

El Sr. Alcalde indica que la idea es que si el terreno se compra, se debe convertir en un proyecto

con características cornunal no dirigido á un grupo exclusivo o enfocado a una localidad.

El Sr" Concejal Sergio Cuadra, consulta si para la ejecución de la PEAS dehe contar con la
aprohación de la Junta de Vecinos. El 5r. Alcalde le responde que no porque no es una Planta de

Tratamiento.

La Sra. Concejal Zadda Salazar, consulta si la PEA§ es lo mismo que una PTAS. El Sr. Alcalde le

responde que no, que la función de una PEAS es subir el agua a la superficie y luego Ia impulsa a

la PTAS"

El Sr. Roberto Mundaca señala que el Proyecto de Alcantarillado hay un trams que está

pendiente desde El Maino hasta la Villa German Castro y parte del proyecto para obtener el RS,
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es tener elterreno en el sector de La Primavera, y esto permitiría ir completando estas etapas
pendientes.

2.- CONVENIO AD REFERÉNDUM zDA. sELEcüÓN, 23. LLAMAD0 PB0GRAMA DE

PAVIMET{TAC¡ÓN PARTICIPAT¡VA, ENTRE EL §ERVIU Y EL MUNICIPIO

El Sr. Alcalde manifiesta que se dehe sancionar el Convenio, que tiene que ver con los recursos
aprohados en Sesión anterior para los Comités de Pavimentacién Participativa.

El §r. Alcalde se retira del Concejo Municipal para asistir a otra actividad, solicita las disculpas
correspondientes a los señores Concejales y continúa Presidiendo la Sesión de Concejo
Municipal la Sra. Concejal Zadda Salazar Vejar:

La Secretaria Municipal (s) da lectura al Convenio SERVIU.

El §r" Concejal Luis Gálvez, solicita se le envié una copia del Convenio.

El Sr. Concejal Sergio Cuadra, manifiesta que en el sector El Huapi están complicados los que

tienen que Fagar. El Sr. Juan Figueroa, SECPLAN, indica que se postularon en conjunto y que
todos están trabajando juntos.

EI Sr. Concejal Sergio Cuadra, señala que están complicados los vecinos del Comité Los

Parronales¡ porque están trahajando solo el comité que tienen que pager. El SECPLAN indica
que han sostenido uarias reuniones con ellos y que lamentahlemente a la última reunión que

hicieron no pudieron asistir con la DIBECO, debido a que tuvieron dos Constituciones de otros

Pavimentos, por eso no fue nadie del Municipio, pero que siempre han tenido toda la disposición
para apoyarlos, incluso les han donado premios para sus actividades y para que logren reunir la
mayor cantidad de recursos.

El 5r. Concejal Luis Gálvez, señala que para suhsanar un poco la situacién, se debería ir a

conversai' cún lfis dii'igentes, para oi'denai'los.

El SECPLAN indica que para que no páguen el 50 + 1de las casas tienen que tener una Ficha de
Proteccién Social no malror a 8.500 puntos. Agrega que el pasaje San Enrique se ha restringido un
poco en hacer actividades porque entienden que el otro pasaje debe tener más ahorro, incluso
han programado actividades en otras lscalidades y en menor cantidad.

La Sra. Zadda Salazar somete a votación el Convenio:

ACUERDO NsL: Unánime, el Concejo Municipal aprueba el "Convenío Ad

Selección, SERVIU Región del Libertador General Eernardo O'HíggÍns - l.
Quinta De Tilcoco,23 Llamado, Programa de Pavimentación Participatilra".

Referándum 2da.

Municipalidad de
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El §r. Concejal Sergio Cuadra, menciona que se quieren juntar los vecinos del sector Los Nogales,
para ver cómo se puede pavimentar, lo que permitiría que los camiones que vienen desde
Rosario, entren por Esmeralda y no por Quinta, lo que evitaría un gran flujo de camiones.

El Sr. Roberto Mundaca señala que el Programa de Pavimentos Básicos que tiene el MOF, es que

la condicionante es que debe ser un camino púhlico o enrolado por VIALIDAD, agrega que este
camino tiene una dualidad, ya que viniendo desde Rengo hacia Quinta tiene un N'de Rol. pero
hasta la casa de don Rene y de ahí para acá no se ha aclarado si la tenencia del camino es CüRA
o si es público; si es CORA habría que desafectarlo, ya que VIALIDAD y la C.G.E., no invierten en
nada. Agrega que VIALIDAD no estaba con disposición de recibir caminos. Menciona que lo que
deberían hacer los vecinos de Los Nogales es reunir las escrituras pare desafectar e! camina.

La Concejal Sra. Zadda Salazar, señala que ya no se quiere seguir teniends tanto tránsito de
vehículo de carga pesada por las calles principales de Quinta, ya que producen congestión y por
sobre todo deterioro del pavimento.

Solicita a los funcionarios de SECPLAhI que hagan los estudios para ver la pavimentación y el
tema del agua potable, ya que son necesidades que se deben cubrir.

El Sr. Concejal Heli Carrasco, señala que el camino Ricardo Pizarro de La Viña que llega a la Cruz,
que se viene por dentro y llega por detrás de las poblaciones esta malo y solicita rellenar ya que

es un camino alternativo y no se pude transitar.

3.- EL COMITÉ DE BIENESTAR ÁREA 5ALUD QUIT\¡TA DE TILCOCO

La Directora del CESFAM de Quinta de Tilcoco Srta. Sandra Fahijanovic Canales, responde
consultas sobre el Comité de Bienestar Área Salud Quinta de Tilcoco.

lndica que esto tiene relación con la creación del Comité de Bienestar para los funcionarios del
Departamento de Salud Municipal, señala que no tenían la opción de formar este Comité porque
los municipales. no estaha la Ley que facultaha a los servicios traspasados, pero el año 2013, salió
la Ley que los faculta para esta creación.

El Sr. Conejal Luis Gálvez consulta cuales son los heneficios. La §rta. Sandra le responde que eso
Io define el Comité de Bienestar, que los elegidos del comité van a diseñar el Plan de Beneficios
de acuerdo a su presupuesto, deben fijar una cuota de común acuerdo.

El Sr. Concejal Luis Gálvez consulta si el Comité lo integran todos los funcionarios a planta y a
contrata. La Directora le responde que es voluntario, pero quienes pueden es planta y contratas.

El Sr. Concejal Heli Carrasco. consulta cuanta gente tiene que caer Én esto. Se le responde que
son 68 funcionarios¡ pero tienen un listado de 61 funcionarios¡ que son los que se anotaron
cuando se realizó el catastro al empezar a conformar el comité.

El Sr. Concejal Luis Gálvez consulta, si ya tienen directiva. La Srta. Sandra le indica que este
comitÉ tiene un componente legal distinto, ya que es respaldado pcr los Alcaldes, quien dirime
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en algún momento es el Ed¡|, debido a que las platas que se mandan son supervisadas por
Contraloría, deben tener una cuenta corriente aparte.

La Sra. Concejal Zadda Salazar consulta si deben tener Personalidad Jurídica. La Directora le

responde que no. que es con una Resolución lnterna.

El Sr. Concejal Sergio Cuadra, consulta quien escoge las personas. 5e le indica que son tres
titulares ytres suplentes que propone el Alcalde y los otros seis los elige la asamhlea y dentro de
Ios seís titulares se eligen sus cargos y la Encargada de Personal del Departamento dehe uelar por
la transparencia, perú no t¡ene voto en el Comité solo voz.

El Sr. Concejal Luis Gálvez, consulta que coloca el Municipio. La Srta. Sandra indica que el

Municipio deba aportar entre 0,5 hasta 4 U.T.M. por afiliado y es una vez al año.

La Directora señala que esto debe quedar dentro del presupuesto 2015, ya que si no queda
dentro del presupuesto no se puede validar.

La Sra. Concejal Oriana Maturana consulta si está considerado capacitaciones para los

funcionarios. 5e le responde que nor que solo contempla heneficios para los funcionarios¡ psr
ejemplo, lentes, prestamos, etc.

La Srta. Sandra indica que al organizarse la SUBDERE tambiÉn les entrega recursos desde 2 hasta
4 UTM, una vez al año por funcionario.

El Concejo Municipal consulta si el próximo año puede el Municipio aportar 1 U.T.M. Responde
que sí, pero se debe so¡'neter el Reglamento a una msdificaciéil; agrega además que el

Reglamento tiene una duración de dos años.

La Srta. §andra Fahijanovic señala que el Comité debe hacer entrega al Concejo Municipal de
una cuÉnta anual.

La Sra. Concejal Zadda Salazar, somete a votacién el Comité de Bienestar Área de Salud.

El Sr. Concejal Sergio Cuadra No Aprueba.

ACUERDO Ns2: 5e aprueba la moción en relación á "Los Funcíonarios Propuestos por el 5r.

Atcatde para Conformar el Comité de Bíenestar Área Salud Quinta de Tilcoco y el Traspaso

Anual de 0,5 U.T.M. por FuncíonarÍo lnscríto en dicho Comité". Votan a favor los/as

señcres/as Ccncejales/as, Zadda Salazar Vejar, Heli Carrascc Ureta, Ménica lJlatus Rivas, Luis

Gálvez Castills y Oriana Maturana Gálvez. NO APRUEBA el Sr. Concejal Sergio Cuadra Smirnou¡.

3.. PUNTO§ VARIOS:

Conceial 5r. Heli Carrasco:

- Puente Peatonal ubicado en Las Quechereguas, frente Almacén El Puma, tiene tablones

quebrados, lo que es un peligro para las personas que transitan por ahí. EI Sr. Alcalde

solicita a la S.M. que lo solicite por escrito a la D.O.M.
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- Posihilidad de reponer luminaria que estaba ubicada donde está la garita a la Entrada de
Romeral, ya que hace falta porque está muy oscuro ese lugar.

- Solicita rellenar la calle Ricardo Pizarro de la Viña, ya que está en pésimas condiciones.
- Plantea que el área verde uhicada en Carrizal {donde está la sede social} está can llave y

los niños rompieron la malla para entrar a jugar. Solicita abrirla a la comunidad. Además
señala que al parecer el Municipio quedó con las llaves.

- Consulta si la sede nueva que está en Guacarhue, en la población Pahlo Neruda es para
los Adultss Mayores, ya que éstos se quejan que no tienen llaves y no pueden ocupar la
sede' Además indica que tienen un calendario y cuando ellos la ocupan les cobran de
inmediato y sefialan que la arriendan y nadie sabe qué pasa con los dineros. Actualmente
se están reuniendo en casas particulares. La Sra. Zadda indica que siempre ha sucedido
lo misms con los adultos mayores en Guacarhue y menciona que se deherá ver el tema.

- Consulta si se les debe pagar los pasajes a los monitores de talleres o no. La sra. Zadda

indica que se averiguará cuales el compromiso que tienen con el Municipío" Se solicitará
al Sr. Alcalde su prsnunciamiento pára quÉ aclare la situación.

- Consulta si el letrero ubicado en El Huapi fue repuesto.

Conceial §r. Luís Gálvez:

Plantea tema del paseo al cerro del 20/0912014, con respecto al tema de los negocios, ya

que la opinión de la gente es que no se puede ni caminar de tanto comerciante. Consulta
si los negocios se autorizarán o si se regulará donde se pueden ubicar y si se puede dejar
los negocios de venta de comida solo en un lugar.

Plantea que se debe fiscalizar y velar porque las perscnás que uenden alimentos cuenten
con las candiciones mínímas de higíene.

Reitera el tema de los estacionamientos de la Capilla de Puente Alta, ya que aún no se ha

hecho y la actividad de la Virgen de Santa Rosa está pronta a realizarse. lndica que los

vecinos pueden hacer el trabajo, peró Fara ello necesitan la autorización del Municipio.
Solicita que se coloque en los edificios municipales las fotos con las autoridades
ccmunales, yá que hay muchcs funcionarios nuevos que no los ubican.

Ct¡nceial Sr. §ergio Cuadra:

Plantea que en reuníón que se hizo con los comerciantes asistieron pocás personas y el

Concejo no fue invitado. Solicita que se considere más al Concejo Municipal, para poder

darle una respuesta a las consultas que les hace la gente.

Siguen los robos y siguen marcado ios candados.

Consulta cuales son los pasos a seguir para solicitar los permisos para actividades, ya que

los derivan de una of ician a otra y no dan una respuesta.

Solicita que se les invite al remate de los puestos de las fiestas castumhristas 2014 yse les

informe el día y la hora en que esto se llevará a caho.

Consulta quien fiscaliza los parches que se están colocando camino a Rengo.

Solicita posibilidad de postular a algún programa máquinas de ejercicios para Puente

Alta y ver posibilidad de colocar faroles en los sectores donde están estas máquinas.

Plantea solicitud de tocata que se realiza en el cerro el fin de semaná antes del

18/09/2014. Se Ie indica que lo vea con el Sr. Cristobal lmilmaqui.
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- Consulta por el comité hahitacional villa O'Higgins, ya que los postulantes preguntan qué
se puede hacer por ellos.

Conceíal Sra. Oríana Maturana:

- Plantea caso social de la Sra. María Gaete, domiciliada en Carrizal, quien necesita ayuda
económica para lentes. ayuda social para hacerle una radiografía a su hija de 13 años que
tiene escoliosis y debe utilizar plantillas. Adjunta srdenes médicas y liquidacién de
pago por S.U.F. y solicita ayuda económica para el tratamiento de su esposo, yá que
volvió a tomar y lleva gente a su casa¡ lo que preCIcupa a Ia señora, debido a que tiene
una niña de 13 años.

- Plantea solicitud del Sr. Mauricio Rojas" quien solicita audiencia con el Sr. AIcalde. El Sr.

Alcalde la indica que se acerque un miércoles o uñ viernes.
- Plantea reclamo por la mala atención del CECOF de Guacarhue, ya que los niños y los

adultos máyores completan las haras y las otras personas no alcanzan hacer atendidos.
Además indica que hay reclamos por las horas para Matrona¡ ya que hay para octubre, lo
que nú puede ser. Solicita posibilidad de ver la situación ya que no pueden esperar hasta
esa fecha.

- Consulta por Ia solicitud de golosinas para el 18 de Septiemhre. 5e le indica que envié la
ca rta correspond iente.

Conceial §ra. Zadda §ala¡ar:

Plantea situacién de! Comité ll Etapa Fernando Guzrnán, ya que la gente está

decepcionada, molestos, se sienten atropellados e incluso discriminados por la cantidad
de metros que les construirán, los cuales han ido bajando desde los 15 metros y
actualmente les construirán L0 metros en 2do. Piso, lo que es muy poco y consultan si se
pueden hacer gestiones e interceder por ellos ante el SERVIU.

Plantea solicitud de los Profesores del Colegio Raúl Ramírez Mayol, quienes solicitan que

cuando falte un prcfesor se considere un recmplazante docente, no dejar un curso con

los auxiliares o ayudante, ya que los apoderados se molestan y sienten que sus hijos
pierden clases. Señala que todos los Colegios dehen tener los mismos privilegios.

Solicita que el Municipio pueda crear la instancia de promouer la comida saludahle, lo
sugirió el grupo de la Red de lnfancia, por las bolsas de golosinas que entrega el

Municipio a los niñas, donde van solo dulces.

Expone situación del javen Richai'd Morales Rojas. quien egresü del Liceo Repúb,lica de
Italia y estuvo haciendo su Práctica Profesional en el Municipio y no se Ie canceló el

último mes¡ porque el profesor le indicé que no siguiera asistiendo. debido a que

empezó a viajar a Rancagua por estudios y el profesor le manifestó que el vería todo en el

Municipio. Solicita dar respuesta a la carta que ingreso con este tema, ya que necesita

ese saldo el cual le servirá mucho.

Consulta si en los trabajos de Argomedo se contempló el tema de las aguas. Solicita ver
el tema en forma urgente, ya que no pueden venir a imponer un proyecto en la comuna.
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A continuación y no habiendo más que tratar. el

particípación de los Concejales. da por terminada
Presidente del Concejo agradece la asistencia
la sesión, a las 22:L5 hsras.
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